

**Betreff:**

Pflege der Pflanzkübel / öffentliche Sitzgelegenheiten in der Fußgängerzone, Wellritzstraße' (SPD)

**Antragstext:**

**Antrag der SPD-Fraktion:**

- a) Der Magistrat wird gebeten, für die beiden Pflanzkübel in der Fußgängerzone ‚Wellritzstraße‘ eine effektivere Pflege zu organisieren und einen Vertrag mit dem Ortsbeirat Westend/Bleichstraße vorzubereiten, der die Übernahme der Folgekosten für die beiden Pflanzkübel aus den Verfügungsmitteln bis zu einer Obergrenze von 1 500,00 € sichert.
- b) Die vom Ortsbeirat bereits am 16.03.2022 grundsätzlich bewilligten zwei Sitz- bzw. Ruhebänke (damalige Kosten von 850,00 € einschließlich Montage) endlich aufzustellen.

**Begründung:**

a) Es wird beklagt, dass die beiden Pflanzkübel in der Fußgängerzone ‚Wellritzstraße‘, die anlässlich des Straßenfestes zu ihrem vierjährigen Bestehen am 29. April 2023 vom Dezernat für Bauen und Verkehr und der Städtebauförderung spendiert wurden, nur unzulänglich gepflegt werden. Denn diese freundliche Geste wird keineswegs von allen Nutzern der Fußgängerzone gebührend respektiert. Dem Vernehmen nach werden die Kübel leider auch als Abfallbehälter missbraucht. Auch haperte es während der Hitzeperiode an ausreichender Wässerung der Bepflanzungen.

Der Grünwuchs auf bzw. in dem größeren Pflanzkübel (linkes Foto) hat offenbar von der Regenperiode der jüngeren Vergangenheit profitiert, das kahle Gehölz in seiner Mitte augenscheinlich nicht.

Verlässliche Patenschaften der Anrainer könnten dem entgegen wirken. Außerdem hat der OBR am 15.03.2023 einstimmig beschlossen, Mittel bis zu der Obergrenze von 1 500,00 € aus seinen Verfügungsmitteln für Folgekosten bereit zu halten (Beschluss 0028).

b) Bereits am 16.03.2022 hat der OBR einstimmig beschlossen, in der Fußgängerzone zwei Sitz- bzw. Ruhebänke aufzustellen, die aus den Verfügungsmitteln finanziert werden soll(t)en (damalige Kosten pro Stück einschließlich Montage 850,00 €). Die Aufstellung ist bisher an Widerständen aus dem Kreis der Anwohner gescheitert. So gab es offenbar Ängste, die Bänke könnten im Sommerhalbjahr zu Übernachtungen bzw. nächtlichen lautstarken Feiern genutzt werden. (Bei dieser Gelegenheit sei darauf hingewiesen, dass inzwischen auf dem Markt Bänke angeboten werden, die beispielsweise durch Zwischenlehnen verhindern, dass die Bänke als Übernachtungsbasis missbraucht werden können). Am 11.05.2022 empfahl der OBR, dass sowohl ein Vertreter des Seniorenbeirats wie auch die Jugendvertreterinnen des OBR über die Standorte eine größere Klarheit herbeiführen sollten. Bis heute ist nichts geschehen.

Die beiden Fotos rechts belegen klar, dass in der Fußgängerzone Wellritzstraße ein Bedarf an öffentlichen Sitzgelegenheiten besteht, indem in Ermanglung von Bänken der Rand des kleineren Pflanzkübels als unbequeme Ruhebasis erhalten muss.

Antrag Nr. 23-O-02-0032  
SPD



Wiesbaden, 12.09.2023